

PRECIOS DE SUSCRICION.

Table with subscription rates: MADRID: 1 mes, 20 reales; PROVINCIAS: 24 reales; ULTRAMAR: 60 reales; SEMESTRE: 100 reales.

Remitidos, anuncios y comunicados á precios convencionales, y con grandes ventajas para los suscritores.

LUNES 1.º DE ENERO DE 1872.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer no contiene ninguna disposicion de interés general.

LA PRENSA.

MADRID 1.º DE ENERO DE 1872.

1871 Y 1872.

Son las doce, y acabamos de asistir á los funerales del año 1871 que paz haya.

Nos encontramos, pues, entre un sepulcro y un paraíso, entre el silencio de la nada y el tumulto de la tierra, entre lo que fué y lo que será.

Ayer... ¡hé aquí toda una fúnebre elegía! Hoy... ¡hé aquí todo un poema de esperanzas y de amor!

No nos detendremos en la historia del año que ha sido. ¡Quién se acuerda de los muertos! ¡Quién pierde el tiempo escribiendo necrologías!

Lo que importa saber, lo que importa averiguar es, lo que el año, cuyo bautismo hemos presenciado en estos instantes, nos reserva.

¡Nos reservará las siete plagas de Egipto (vulgo radicales), nos reservará alguna catástrofe cimbria? Hay quien lo teme. Sin embargo, para tranquilidad del público, vamos á transmitirle las profecías que el genio del porvenir nos ha hecho al oído, y con la mayor reserva, sobre la suerte y vicisitudes del radicalismo.

Hélas aquí resumidas: Los radicales anhelarán pasar el mar rojo de la oposicion y no encontrarán un Moisés que les conduzca á las tierras de Canaan (léase regiones del presupuesto).

Harán esfuerzos sobrehumanos por romper el nudo gordiano de las circunstancias que multiplican las dificultades de su situacion y no encontrarán la espada de ningún Alejandro grande ni pequeño.

Buscarán con una linterna, por el estilo de la de Diógenes, una escala para subir al poder, y se pasarán buscándola más tiempo del que emplearía Brea y Moreno buscando un pelo en la barba de D. Cristino.

Apelarán al retraimiento viéndose perdidos, pero el retraimiento cimbrio sólo inspirará al país esta frase: Barba azul tiene un cañón.

Se habrá dado por sorpresa con la fórmula que resuelva la cuadratura del círculo; se habrá descubierto la fúnebre incógnita que impide ver á la razon humana más allá de la tumba; los fenómenos no alterarán el curso ordinario de las leyes naturales; llegará á ser orador el mismísimo D. Vicente Rodriguez; pasarán dos mil atrocidades; tomarán cuerpo de verdad hasta los imposibles metafísicos, y todavía don Manuel, D. Manuel el jefe de pelea, no se habrá sacrificado por el país, volviendo á la presidencia del Consejo de ministros.

Celebrarán en el periodo febril de su desesperacion impotente un meeting en la plazuela de la Cebada, tomando la denominacion de aburridos, tejiendo su bandera con plumas del gallo de Moron y adoptando por grito de combate el famoso *Sálvese el que queda*.

Rivero heredará la jefatura del bueno de Ruiz, Martos desbanca á Rivero, viniendo á dar por último en manos de D. Satorio las riendas del radicalismo.

Los más fuertes la emprenderán con los más débiles, sin consideracion al talento ni á la mejor calidad de los servicios, ni al rango de las más altas garras; los pequeños se subirán á las barbas de los más grandes sin excepcion de Moncasi. Habrá danzas y contradanzas periódicamente, y en las postimerias del año 1872, no quedarán ni aun los rabos.

El país puede estar tranquilo. El radicalismo no viene, se va; es una suerte de menos en la baraja de los partidos.

Así nos lo anuncia el mismo genio que inspiró al conde de Bolney en sus meditaciones sobre las ruinas de Palmira; el mismo oráculo que predijo al gran Alejandro sus victorias en el Oriente, y la gitana que hizo la buena-ventura á Becerra en sus mocedades, profetizándole que concluiría por ser el Lyon de la cimbria.

CRÓNICA POLITICA.

Ha producido una halagüeña impresion en todos los ánimos, el telegrama que, á las cuatro de la madrugada de ayer, recibió el Gobierno del capitán general de Cuba, noticiándole el feliz suceso de haber sido hechos prisioneros 6.052 insurrectos.

Si dicho telegrama no ha sufrido alteracion alguna en los aparatos telegráficos, y es cierta la cifra á que en él se hacen subir los rebeldes aprehendidos, puede asegurarse que la insurreccion agoniza y está próximo el día del restablecimiento de la paz en Cuba.

¡Ojalá, pues, que la ratificacion telegráfica del importante despacho de ayer, pedida por el Gobierno al señor conde de Valmaseda, sea satisfactoria y la patria saludará con espléndida fruicion tan próspero acontecimiento!

De todos modos, nosotros creemos, y con nosotros cuantos no han perdido la fé en el prestigio y la fortuna de las armas españolas, que el término de la insurreccion se aproxima, que los rebeldes serán prontamente sometidos á las leyes de la obediencia, y

que las auroras de la paz anunciarán en breve el día de la prosperidad cubana.

Es verdad que el filibusterismo hace titánicos esfuerzos por amontonar obstáculos con objeto de dificultar la accion de los bravos adalides de las patrias banderas; pero el Gobierno sigue de cerca las intrigas de los laborantes, dirige su preferente atencion á escogitar los medios que hagan más fácil el desenlace de las operaciones, más rápida la pacificacion de la primera de nuestras Antillas, y el genio de la traicion nada conseguirá contra el genio de la lealtad, que no puede la conspiracion de arderas ambiciones y mezquinos odios, abatir la grandeza de nuestro pueblo, viejo en el arte de vencer.

Para los aficionados á emociones aun continúa el día de los Inocentes, pues aquellos persisten en la tarea de hacernos creer que hay crisis, á pesar de esforzarnos en demostrar lo contrario. Si continúan en su tarea siquiera unos cuantos meses, tal vez acierten alguna vez; pero lo que es ahora el chasco es soberano, y eso que los impacientes trabajan á más no poder porque llegue la crisis; se formen candidaturas, haya cabildos y se alimenten las esperanzas de obtener una cartera, lo cual en estos momentos no ven ni probable.

Terminen sus afanes, que tanta constancia les perjudica, más bien que les favorece, y pone de relieve su impaciencia, su egoismo y su ambicion.

Los periódicos carlistas y moderados vienen estos días discutiendo la legitimidad de sus ídolos, defendiendo cada cual, desde su respectivo punto de vista, el derecho de su candidato. Y como quiera que esta tarea es inútil, por más que algun periódico intente someter este pleito al arbitraje de Pio IX en bien de sus intereses dinásticos, nos atrevemos á aconsejarles que no se calienten la cabeza, pues sobre los derechos que ellos alegan está la soberania nacional, más fuerte que todos sus razonamientos.

Los Borbones, en todas sus razas, hundiéronse para siempre en la tumba del olvido. El progreso de los tiempos no permite ya ni el yugo tiránico del absolutismo, ni la humeante pirámide de fuego que se desprendía de las hogueras inquisitoriales.

Calmen, pues, sus belicosos arrebatos *La Epoca*, *El Pensamiento* y demás cofrades, y entreguense á sus antiguas aficiones pasivas, que en ello alcanzarán provecho, si honra no.

Es indudable que se trabaja con incansable afán para llevar á cabo la union carlo-alfonso-montpensierista, y que se espera que los trabajos tengan un feliz éxito.

Nos tiene sin cuidado, como á un colega, todo lo que las ramas borbónicas puedan hacer para apoderarse de España, que por inmorales y corrompidas las alejó de su suelo. Siempre serán impotentes para vencer la conciencia pública, que las acusa y desprecia.

Aprovechando la oportunidad de haberse denunciado por el Gobierno francés el tratado de comercio que tenía con Inglaterra, cree *El Argos* sería muy conveniente para España que, por nuestro ministro de Estado, auxiliado por su compañero el de Hacienda, se reanudasen las conferencias que hoy existen interrumpidas con la Gran-Bretaña, para que ésta modificase sus tarifas arancelarias, disminuyendo los derechos que gravan los vinos españoles, que pueden competir con ventaja sobre los franceses.

No debe olvidar nuestro Gobierno la conveniencia de sustituir á los franceses en aquel importante tráfico, y que es llegado el momento de redactarse favorables tratados, sacando el partido que se puede y debe sacar de las circunstancias en pró de los intereses de España y de su comercio, harto necesitado de proteccion y amparo.

Esperamos que no serán desatendidas estas indicaciones, y que no se desperdiciará la oportunidad que ahora se presenta en favor de los productos nacionales y del comercio español.

No hemos dudado nunca de la buena fé de *La Epoca*, ni á ella nos dirigiamos ayer al hablar de la *farsa indigna* por los radicales inventada y por los reaccionarios de todos matices extendida, al ocuparse de la visita que S. M. el rey hizo á la ilustre viuda del malogrado conde de Reus.

Por eso hemos leído con extrañeza el suelto que *La Epoca* nos dirige. Ya sabe nuestro noble adversario que, ni podemos confundirle con los calumniadores, ni el hacerse eco de un rumor que recogió de labios veraces, en concepto del colega, nos autorizaba para ello.

Sabemos distinguir periódicos de periódicos y tenemos muy alta idea de lo que es el diario alfonsoino que, aunque distante de nosotros en política, no lo está en cuestiones que afectan al decoro de los hombres ó de los partidos.

*La Epoca* nos amenazaba anteanoche con que dentro de cuarenta y ocho horas veriamos un nuevo Gabinete.

Y con efecto: cuando esto lea el diario alfonsoino, habrán transcurrido cuarenta y ocho horas, y sigue el Sr. Sagasta, con beneplácito del país, presidiendo el Gobierno, que tantos disgustos está dando á radicales y alfonsoinos.

Perdónenos *La Epoca*: pero esta vez ha sido por demás inocente.

*El Parcial*, que pertenece tambien al grupo de la *suprema inteligencia*, aparenta creer que una observacion suya ha hecho variar de propósito al Gobierno en la cuestion de funerales á la memoria del ilustre general Prim.

Sabiamos que *El Parcial* era atrevido, descortés y soberbio; pero no sabiamos que fuese además inocente y vanidoso.

Ni el Gobierno habia olvidado las prescripciones de la liturgia romana, ni el Sr. Alonso Colmenares desconoce las atribuciones del ordinario. Está seguro el colega, que sus recuerdos no han hecho variar propósitos de ningún género, y si otra cosa ha creído peor para él, que prueba tan insigne de torpeza y vanidad acaba de darnos.

En el suelto á que anteriormente nos referimos, escribe *El Parcial* estas líneas, que con profunda indignacion reproducimos:

«Aconsejamos, sin embargo, al Gobierno que no varíe el día, porque entonces tal vez se desluciría el acto por falta de preparacion.»

Este lenguaje es indigno y solo al despechado colega de la plaza de Matuts puede permitírsele tal insolencia y tal falta de respeto.

El Gabinete actual, entre cuyos individuos se encuentran los amigos más cariñosos y leales del general Prim, los que nunca se levantaron contra él, los que jamás tuvieron una protesta para su política previsora y fecunda, los que ni desde la *Villa de Madrid*, ni desde el Escorial, ni desde Tablada buscaron puntos negros, que pudieran oscurecer la gloria de aquel insigne caudillo, esos hombres, cuyo patriotismo quiere amenguar el órgano de la cimbriera, no tienen que preparar el acto con que rinden tributo á la memoria del general Prim, ni, por consecuencia, adelantar la fecha de los funerales.

El Gabinete que preside el Sr. Sagasta *fué el primero* en honrar la memoria del héroe de los Castillejos: *el primero* que quiso consagrarle un recuerdo en nombre del país: *el primero* que quiso hacer de ese acto un acto nacional. Por eso el Gobierno, de acuerdo con S. M., dispuso los funerales que van á celebrarse; por eso el Gobierno y S. M. no han acudido á los que tuvieron lugar anteayer, y por eso la ironía que envuelven las frases de *El Parcial* caen convertidas en odio mal encubierto, sobre la tumba del mártir de la libertad.

Lo que han tenido el cinismo de hacer de la memoria del conde de Reus bandera de oposicion; los que quieren cubrir su vergüenza con el manto glorioso de aquel insigne patriota, ni pueden ni deben mortificar á nadie, y menos lanzar saturnas imprecações á los pocos, muy pocos, que fueron fieles al vizconde del Bruc.

Al hablar así, es porque nosotros que en un día de peli para el general Prim, fuimos los únicos que á su lado se hallaban entre las turbas, conociamos al héroe de Méjico, y sabemos como pensaba de ciertos hombres á quienes juzgaba capaces de todo lo que fuese funesto á la libertad.

Y basta por hoy, que ciertos ataques insidiosos no merecen más castigo que el desprecio de los hombres honrados.

Todos los periódicos daban anoche una gran importancia al Consejo de ministros celebrado ayer tarde, y que en él estallaría la crisis.

Y con efecto, en el citado Consejo reinó la mayor armonía y unanimidad de pareceres, sin que hubiera diferencia alguna en las diversas cuestiones que se trataron, algunas de ellas de importancia.

A otra, que esta vez tambien se han equivocado los fabricantes de crisis.

Los *federalistas* por un lado y los *radicales* por otro, parece están ya echando planes sobre el modo de crear conflictos al Gobierno en el momento en que se reanuden las tareas legislativas.

Esto no nos extraña, porque es lo que se desprende lógicamente de la conducta política que siguen esos dos partidos, que son los mayores enemigos de los intereses del país.

SECCION DE NOTICIAS.

OBSEQUIO Á LOS CAZADORES DE SANTANDER.

Del *Diario de Cádiz* tomamos los siguientes lieros apuntes del entusiasmo y magnificencia con que ha sido despedido de aquella localidad el invitado batallon de cazadores de Santander, que marcha á Cuba á defender nuestra honra nacional.

«La junta Hispano-Ultramarina ha dado en obsequio de la brillante oficialidad del batallon de cazadores de Santander un espléndido buffet en los salones altos del *restaurant suizo*».

El local estaba adornado con una marcial sencillez, presentando á la vista el más alegre y animado conjunto. Presidia la mesa de frente el Sr. D. Vicente Cajigas, como presidente de la junta intrina, teniendo á su derecha al excelentísimo señor comandante general, y á su izquierda el secretario del gobierno civil, en representacion del gobernador de la provincia. Adornaban el salón banderas que ostentaban los colores nacionales, dispuestas á manera de colgaduras con los siguientes lemas, alusivos al objeto de la fiesta:

En la del frente de la presidencia, se leía: *Viva Cuba española!* En la del derecha otro dedicado á los cazadores de Alcántara, en la del izquierda, se leía: *Vivan los cazadores de Santander!* Los convidados se hallaban sentados en alrededor de cuatro mesas que formaban un cuadro, en número de cien personas.

Se pronunciaron brindis muy patrióticos y de elevado sentimiento nacional, por los Sres. D. Vicente Cajigas, que, como presidente los inauguró, excelentísimo señor comandante general, el señor coronel jefe de los cazadores, el señor secretario

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Para hacer la suscripcion, basta dirigir carta certificada con el importe de un trimestre al administrador de LA PRENSA. Tambien se hacen por medio de los correos personales de este periódico, que lo son los de la *Biblioteca selecta de autores españoles*, y en las principales librerías de España.

Redaccion y administracion de LA PRENSA: Calle de Horaleza, núm. 6, principal.

AÑO SEGUNDO.—NÚMERO 153.

del gobierno civil, á estos siguieron otros pronunciados por varios oficiales á cual más sentidos y patrióticos. El Sr. D. Manuel Marzo brindó tambien, pronunciando palabras conmovedoras y verdaderamente patrióticas. El Sr. D. José Palacios, á nombre del ilustrísimo alcalde primero, hizo uso de la palabra, y entre otras cosa dijo que aunque muy exhaustas las arcas del municipio, deseoso este, sin embargo, de asociarse al patriótico espíritu que habia presidido á la iniciativa tomada por la junta intrina Hispano-Ultramarina, habia acordado poner á disposicion del señor coronel de Santander dos lotes de á dos mil reales cada uno para que dicho jefe los distribuyera entre los primeros soldados que tuvieran la desgracia de derramar su sangre al combatir la insurreccion cubana.

El digno decano de la prensa gaditana, el respetable D. Fernando Arboleya, pronunció tambien un elocuente y patriótico brindis.

Al de este señor, siguieron los de los Sres. Uceda, Viesca, Valdeacel, Monasterio sobrino (D. Ricardo), Cajigas (D. Ignacio) y los de otras varias personas. El Sr. Morales Borrero, dignísimo secretario de la junta, brindó tambien por la integridad del territorio nacional y por el valeroso ejército á cuya defensa está encomendado; y por último se leyeron poesías alusivas al objeto.

Eran las dos de la madrugada, cuando se concluyó la reunion, separándose al entusiasta grito mil veces repetido: *Viva Cuba española! Viva nuestro bravo ejército! Vivan los defensores de la integridad nacional!*

Además del convite ofrecido á la oficialidad de Santander y Alcántara siguió otro, dado á los sargentos de dichos cuerpos.

Los brindis que en ellos se pronunciaron, no fueron menos patrióticos que conmovedores.

Tampoco fueron olvidados en aquellos obsequios los soldados de ambos batallones. A las cuatro de la tarde se les sirvió un abundante y nutritivo rancho costeado tambien por la referida junta. Además de habérselos servido una abundante racion de arroz con patatas y lomo, tocaron á cada diez plazas un pavo y una gallina con su correspondiente pan, vino, higos secos y cigarrillos puros.

No faltaron patrióticos y entusiastas vivas que, iniciados por el Sr. Gonzalez de la Mota, fueron repetidos por un coro de más de setecientas voces.

Ayer ha recibido el Gobierno un despacho, fechado el 30 en la Habana, en que el capitán general de la isla de Cuba, participa hallarse la insurreccion en decadencia, y da como resultado de las operaciones de la última quincena, 200 rebeldes muertos, 2.000 presentados y 6.000 prisioneros.

La union de la prensa parisiense presenta como candidato en las próximas elecciones al mariscal Mac-Mahon; pero la *Gazette de Paris*, cree dudoso que despues de las pruebas de neutralidad política que con repeticion ha dado, acepte la candidatura que se le ofrece.

El comité de la Liga republicana, apoyado por el diario de Gambetta, presenta á Victor Hugo, ante el cual se desvanecerán todos los demás candidatos republicanos.

El 22 del pasado fué inaugurado con gran pompa y solemnidad en la capital de la india portuguesa el instituto Vasco de Gama. Pronunciaron discursos los señores vizconde de San Juan, Tomás Ribeiro, el doctor Garbalho y el Sr. Saller de Andrade, y leyeron Memorias sobre diversos puntos concernientes al asunto los Sres. Rivare, Barreto, Miranda y Julio Gonsalves.

Tomamos estos apuntes de una correspondencia de Portugal.

Gróese en Paris que en la Asamblea va á presentarse una proposicion, pidiendo que no se disuelva esta hasta que los prusianos evacuen en su totalidad los departamentos que en la actualidad ocupan. Se considera como probable la aprobacion de la proposicion citada.

Disueltas que sean las Cámaras, se procederá á la eleccion de una Cámara constituyente que tomará á su cargo la constitucion definitiva del país.

El Centro de maestros de obras, establecido en Barcelona, se ha reunido uno de estos días para dar cuenta á los asociados del resultado de las gestiones practicadas por la comision que pasó á Madrid no hace mucho tiempo para mejorar la situacion de la clase. Antes de terminarse la sesion se procedió á la renovacion de cargos, resultando nombradas las personas siguientes:

Presidente, D. José Antonio Obradors (reelegido).—Vice-presidente, D. Francisco Padrol.—Tesorero, D. José Terner.—Contador, D. José Pellicer.—Bibliotecario, D. Pedro Bassegoda.—Vocales: D. Antonio Robert, D. Francisco Cels, D. José Comas de Argemir.—Secretario, D. Jaime Ubach.—Adjuntos: D. Alejandro Perich, D. Macario Planella, D. Salvador Tarafa, D. José Marimer, D. Francisco Brosa, D. Ramon Soriano.

El 28 de Diciembre abrió el emperador de Austria la sesion del Reichsrath, pronunciando un discurso, en el cual manifestó que su favorable actitud para dar las más amplias concesiones, compatibles con la unidad del Estado, no habia podido restablecer la paz interior; que se habia garantizado el derecho del Estado al mismo tiempo que los intereses particulares de los distintos reinos y países puestos al abrigo de todo abuso, que la primera atencion del gobierno era consolidar el derecho público constitucional y asegurar la obediencia más absoluta á la ley.

Hace resaltar el discurso la necesidad de asegurar la independencia completa del Reichsrath por medio de elecciones directas, para lo cual es preciso allanar el camino presentando un proyecto de ley con el fin de impedir el abuso.

Proyecte el emperador la ejecucion de la ley sobre escuelas de ensenanza primaria; el reglamento de asuntos universitarios; un proyecto para fijar las relaciones entre la Iglesia católica y el Estado; la terminacion de los trabajos legislativos referentes á los tribunales de justicia, y la inmediata presentacion del presupuesto de 1872 y del de 1873.

Anuncia el discurso proyectos de ley relativos á los intereses económicos, con una tendencia protectora del trabajo, y lamenta que una parte de la poblacion se abstenga de entrar en la via constitucional.

Invita á los ciudadanos á dedicarse á las cuestiones prácticas y á la satisfaccion de las necesidades del Estado, y por último, manifiesta su confianza de que se sostengan las relaciones amistosas con las potencias extranjeras, y de que un éxito feliz corone la obra de la conciliacion de los pueblos de la monarquía.

Ha llegado á Lisboa segun leemos en una correspondencia de aquella capital, un hombre cuya abnegacion humanitaria y reconocido valor ha merecido bien de todos; este es el Sr. D. Joaquín Calixto Ferreira que era inmediato del vapor *Hupavana* que

se incendió el 10 de Noviembre último en el viaje de Rio Janeiro para Campos. El vapor llevaba mas de ochenta pasajeros. El fuego empezó por las carboneras, en las alturas del Turado, y en un instante dominó el avión. Era inminente, pues, la muerte de tantas decenas de personas.

El comandante abandonó el vapor con algunos marineros y pasajeros, salvándose en una lancha. A bordo, pues, quedaban decenas por las llamas que crecían cada vez más, y por las olas del Océano, que estaba agitado por 16 personas. No había, pues, un momento que perder. Calixto Ferreira, dirige el casco hacia la playa donde consigue encallar, pero a gran distancia de tierra. Después, tirándose al mar, con gran peligro de su vida, se llevó un cabo que amarró en tierra; por ese cabo logró la salvación de los 16 infelices, lo que pudo realizar con mucho trabajo, siendo algunos de ellos arrancados por el horrible oleaje, llegando a tierra después de una tenaz lucha y casi sin vida. La sociedad El Progreso de Campos, le ha dado una medalla de oro en premio de esta acción heroica, y la población de la ciudad de Campos, mandó acuñar otra medalla de oro, que también le ha ofrecido. Aquí trascríbimos la gratitud pública.

La semana que ayer terminó ha sido, según La Epoca, más animada que la anterior en operaciones bursátiles, acentuándose el movimiento de alza que venia iniciado, aunque sin alcanzar grandes proporciones. El consolidado interior, que se cotizaba el lunes sobre 30,05, cerró ayer a la hora de liquidación a 30,25, precio que se sostuvo, con corta diferencia, después, en el bolsín. El cambio a fin de Enero está muy sostenido, pagándose a 29,20 sin cupon, y resultando una doble de 42 céntimos y medio, que utilizan los que tienen dinero disponible para emplearlo con ventaja. Las dobles en bonos son aun más fuertes, pues se hacen a 4 por 100.

Pocas operaciones se han realizado en exterior, cuyo papel mantiene su tipo de 34,50 a 70 1/2 por 100, menos los resguardos del último empréstito. Esta diferencia debiera ya haber desaparecido mediante el canje por títulos definitivos, cuya entrega ha principiado en el extranjero, y aquí se demora sin causa que lo justifique.

Las obligaciones de ferro-carriles de 2.000 rs., que bajaron a 59 por 100 después del sorteo de amortización, han tardado poco en reponerse, y ayer se cotizaron hasta 60. Están muy solicitadas. Las de 20.000 rs. se negocian sobre 59,50.

También los bonos del Tesoro, han mejorado, después del sorteo de amortización verificado el día 27. Se pagaban antes de 80,80 a 81 y desde antayer alcanzan el precio de 81,25 céntimos más ó menos. Las ventas a fin de Enero se realizan de 82 1/4 a 82 1/2, advirtiéndose mucha demanda. Con la última amortización desaparecen del mercado más de 40.000 bonos, cuya falta no puede menos de hacerse sentir, mucho más hallándose esta clase de papel en pocas manos.

La deuda del personal se ha pagado desde 32,25 a 32,50. Según nuestras noticias, el Consejo de Estado ha evacuado la consulta formulada por el ministerio de Hacienda sobre la forma de las subastas mensuales en el sentido que era de esperar; esto es que se fije el tipo medio resultante de las operaciones en Bolsa que dentro del mes de la licitación se verifiquen. El Sr. Angulo ha procedido en este punto con gran cautela, deseando asesorarse del primer cuerpo consultivo de la nación antes de tomar un acuerdo definitivo. Ahora es de esperar que las subastas continuarán en condiciones regulares.

Las acciones del Banco de España se han mantenido sobre 185.

La tendencia al principiar el mes de Enero se inclina al alza. Los doscientos millones de intereses que han de pagarse en Madrid alfiarán en gran parte a la Bolsa buscando colocación, y la afluencia de dinero debe impulsar los cambios. Esto no obstante, muchos se retraen de comprometerse en operaciones de alguna importancia temiendo las complicaciones políticas, y reflexionando que la situación financiera deja mucho que desear.

Se han recibido noticias oficiales de Montevideo y Buenos Aires. El representante de Inglaterra en Montevideo había interrumpido sus relaciones diplomáticas y salido, sin despedirse, para Buenos Aires. El motivo consistía en no satisfacer al Gobierno ciertas reclamaciones, una de ellas sobre pago de 50.000 libras esterlinas al Gobierno inglés. El de Montevideo cree que no es justa la conducta del agente diplomático, y se propone mandar un enviado extraordinario a Francia, Inglaterra, España e Italia, para preveír la opinión, que pudiera extraviarse por este hecho.

Por el ministerio de la Guerra en Francia, se ha publicado la relación de las pérdidas sufridas por el estado mayor durante la guerra de 1870 y 71. De ella resulta haber muerto en acción, ó de sus resultas, 11 generales de division y 23 generales de brigada, en junio 36 generales.

Como era de esperar, anteanoche celebró la Tertulia progresista sesión de honras en honor del difunto jefe del partido. Llevaron la palabra principalmente dos que no han sido progresistas nunca, los Sres. Moret y Becerra.

En estos días han llegado al Vaticano varios millones a título de ofrendas de Pascuas. Los países que más han contribuido han sido Francia y Bélgica.

Ha fallecido el cardenal Amat, uno de los principales del orden de obispos. El cardenal Amat nació en Cagliari el 21 de Junio de 1796, y era obispo de Porto y Santa Rufina desde el 13 de marzo de 1852. Era vice-canciller de la Santa Iglesia romana, y después del cardenal Patrizi el más antiguo de los cardenales, á cuya dignidad había sido elevado por Gregorio XVI el 19 de Mayo de 1837.

Leemos en el Diario de Noticias de Portugal: «El martes próximo se verificará un gran concierto en el salón del Teatro Trindade, á beneficio del Sr. Andrade Ferreira cantor de la silla patriarcal de Lisboa. Acomos leido el programa del concierto, en el cual toman parte algunos ilustres profesores y muchos de nuestros más distinguidos maestros. Es digno de toda protección el beneficiado, que reúne á las condiciones de músico distinguido la cualidad de cumplido caballero.»

Se han recibido periódicos de Puerto-Rico que añazan al 6 de Diciembre.

El Boletín Mercantil manifiesta que la Iglesia está de luto en Puerto-Rico:

«El miércoles 29, á las tres y tres cuartos de la tarde, fue, confirmando las noticias que el telégrafo nos ha comunicado, falleció en Fajardo el Excmo. é Ilmo. señor obispo de esta diócesis, D. Fray Pablo Benigno Carrion de Málaga, de resultas de una caída que dió por habérselle desbocado los caballos del coche en que viajaba.»

El anciano prelado succumbió en su puesto de pastor dignísimo de sus ovejas; no obstante los achaques de que se resenta su salud desde su regreso de Roma, no quiso privar á los fieles de su santa visita, y, haciéndola, acaeció un fatal accidente de que salió herido en el rostro, mutilado en la mano, y fáltó el enfermo de fuerzas físicas, le sobrevino otra enfermedad que le produjo la muerte. Valiente soldado del Mártir del Gólgota, murió en la brecha, después de recibir los santos sacramentos como buen cristiano; murió trabajando por la fé, ejerciendo su noble apostolado, respetado y sentido por todos los que admiramos sus virtudes.

El 5 de Diciembre se celebraron los funerales por el eterno descanso de su alma.»

El mismo periódico elogio mucho las medidas del capitán general Gomez Pulido, y da cuenta de los obsequios de que á su paso había sido objeto el rico capitalista, Sr. Zulueta.

El Tiempo detiene las ventajas de las negociaciones hechas por la casa de los Sres. Urquijo y Arenzana.

Dice que estos han tomado al Tesoro por valor de cerca de 200.000 libras sobre Londres, al mismo cambio de 48 por 100 que sirvió de tipo al empréstito de 250 millones, y añade que así se echa por tierra cuanto se ha dicho sobre las ventajas que en el cambio sobre Londres alcanzaría la casa contratante.

La dificultad grandísima que encuentran hoy casi todos los Gobiernos para la cobranza de las contribuciones, y cuya progresión es creciente, porque las necesidades del Estado exigen cada día mayores sacrificios, está preocupando la atención grandemente en Portugal, y dando motivo á que se busque todo género de facilidades para que verifique el pago los contribuyentes.

Un periódico propone con este objeto, asegurando un excelente resultado, que las contribuciones se dividan en mensualidades, para que la mayoría de los contribuyentes menos acomodados pueda satisfacer por duodécimas partes su cuota mensual.

Esta idea, que no es nueva, puesto que en Francia es obligatorio el pago mensual, creemos que debe ser estudiada detenidamente en nuestro país, porque si en Portugal se dificulta la cobranza de los impuestos, también en España vemos desgraciadamente que es cada día más penosa la recaudación de las contribuciones, puesto que en muchos puntos hay que hacerla con el auxilio de la fuerza armada.

Confirmando cuanto nosotros dijimos ayer respecto á la no asistencia del monarca á las honras fúnebres celebradas en la basílica de Atocha por el eterno descanso del general Prim, dice anoche La Correspondencia: «Varios periódicos de oposición aseguran que el rey dijo ayer á la duquesa de Prim, que no había asistido á los funerales por habersele impedido los ministros.»

Creemos que están equivocados nuestros colegas, pues, según nuestras noticias, la única razón que tuvo ayer el rey, para no asistir á la fúnebre ceremonia verificada en Atocha, fué la de que, debiendo celebrarse las exequias oficiales el día 4 en nombre de la nación, tal vez no se creería procedente que el rey presidiera las celebradas ayer, que sólo tenían carácter particular.»

El Criterio militar del ejército dice refiriéndose al general Milans, que ha abandonado la Tertulia de la calle de Carretas, lo que á continuación transcribimos.

«Somos que aun queda allí algún militar, porque ante el ejército, hace mal papel continuando en aquel círculo de donde han salido tantas postergaciones para las clases militares.»

Anteanoche tuvo lugar en el Ateneo científico y literario la elección de presidente, reayendo está en favor de D. Antonio Cánovas del Castillo, que obtuvo 186 votos, contra 36, conseguidos por D. Emilio Castelar.

El ministro de Estado, Sr. De Blas, asistió á esta reunion del Ateneo.

Anoche celebró junta general la asociación de escritores y artistas. Entre otros acuerdos se confirmó en sus cargos á la junta directiva, aprobándose el que formaran parte de ella los Sres. Escobar, Fuentes, Adame, Rispa, Pellicer, Casado, Tubino y algunos otros.

Quedó sentado que la asociación se extendiese á toda España, y que durante un año se atendiese á aumentar el fondo común, no haciendo más que los gastos más precisos para la administración.

Los socios se aumentaron anoche en un número considerable, y uno de ellos hizo un donativo de quinientos reales.

Segun noticias de Grecia del 28, hay crisis en el ministerio porque este no cuenta con mayoría en la Cámara.

Cuenta el Journal do Porto que se llevará á efecto en el palacio de cristal la exposición peninsular, la cual se abrirá en el mes de Julio y concluirá el 30 de Setiembre de 1872.

El 29 fué aprobado en la Cámara francesa el proyecto sobre aumento de circulación de los billetes del Banco de Francia hasta la suma de 2.800 millones de francos. También se autorizó la emisión de billetes pequeños.

El presidente de la república pronunció un discurso notable, diciendo que el Gobierno ha presentado un cuadro satisfactorio sobre el actual estado de la Hacienda, el restablecimiento del crédito y el renacimiento del trabajo.

Añadió que el país está ganoso de tranquilidad interior y exterior para volver á su antiguo esplendor y bienestar, y que es necesario evitar con todo cuidado imprudencias que pueden ser actualmente de funesto resultado para la Francia, y que hacen caer sobre el país recriminaciones que no merecen contestarse sino con el silencio.

La Asamblea, acordó no volver á reunirse hasta el 3 del próximo Febrero.

La comisión encargada del proyecto de ley sobre nueva organización del ejército, acordó el 28 que el servicio militar sea por cinco años.

Continúa la Cámara ocupada en debatir la cuestión de los impuestos parciales.

El presidente y el ministro de Hacienda quieren que se resuelva antes del 31 la cuestión que hace referencia á la circulación de los billetes de Banco.

En consecuencia, la comisión que entiende en el asunto presentó el 29 el articulado sin prólogo para que se debate y resuelva lo antes posible.

Niega El Paralelo, que pueda el Sr. Angulo pagar más de 1.300 carpetas de cupones del último semestre de la Deuda. En la Gaceta del 21, dice la dirección de la Deuda, que satisfecas como están todas las carpetas que tenían número, las que no lo tenían, pueden cobrarse desde el 26 al 28.

Hé aquí una prueba más de la veridica imparcialidad de El Paralelo.

Bajo la presidencia del Sr. Gonzalez de la Vega, se verificó en Cádiz una reunion de varios individuos del partido progresista. El objeto de la reunion, fué ponerse de acuerdo en la conducta que deben seguir vista la marcha de la política y la situación del país.

Asistieron representantes de Cádiz, San Fernando, Jerez, Puerto de Santa María, Sanlúcar, Alcalá de los Gaztes, Chicla, Vejer, Conil, Arcos, Pado del rey, Algeciras, Medina y otros puntos.

Se ha derogado, por real orden de 13 de Noviembre, el acuerdo de la Diputación provincial de Ciudad-Real que privó al ayuntamiento de aquella población de todo abono por los terrenos maderados ceder á D. Frisco Fernanlez.

Por milésima vez volvemos á desmentir la noticia que ha propalado algun periódico con relación á medidas adoptadas por el Gobierno contra los voluntarios de Cuba.

Repetimos que esta noticia es un absurdo, porque el Gobierno comprende en toda su valia los esfuerzos que los voluntarios hacen para extinguir la insurrección, y está altamente satisfecho de sus servicios.

Segun participa al Gobierno la autoridad superior civil de Puerto-Rico, con fecha 27 de Noviembre último, el estado sanitario de aquella isla continúa siendo regular.

Las pasadas Pascuas han sido bastante tristes y tumultuosas en Granada. Desde la víspera de Noche-Buena hasta el último día de Pascua ha habido dos muertos y nueve heridos.

Segun despacho recibido de Cádiz, el contralmirante Vigodet falleció anoche á última hora á consecuencia de la penosa e inmedad que venia sufriendo, España ha perdido un valiente marino, cuya hoya de servicios data desde la célebre batalla de Trafalgar.

TELÉGRAMAS.

Ayer á las cuatro de la madrugada recibió el Gobierno el siguiente despacho telegráfico:

HABANA 30.—A los ministros de la Guerra y Ultramar: Salí correo. No ocurre novedad.

Insurrección en descenso. Resultado de la quincena: 164 muertos al enemigo, 6.062 prisioneros y 56 presentados.

Nosotros hemos tenido seis bajas entre muertos y heridos.—VALMASEDA.

PARIS 28 (noche.) Recibido con gran retraso por efecto de los temporales.—El Mensajero de París dice que en el balance del Banco de Francia resultará mañana un aumento en la circulación de 38 millones de francos.

VIENA 28, recibido con retraso.—El discurso pronunciado por el emperador de Austria en el acto de abrir el Parlamento, dice que las relaciones amistosas que median entre las potencias, robustecen la esperanza de que se sostendrá la paz general.

PARIS 29 (mañana, recibido con retraso).—La comisión que entiende en el proyecto de ley de reorganización del ejército acordó ayer que el servicio militar sea por cinco años.

En la Asamblea continúan los debates sobre los impuestos parciales. Los Sres. Thiers y Pouyer Quartier, insisten en que se resuelva antes del día 31 la cuestión relativa á la circulación de billetes del Banco.

La reserva de este establecimiento de crédito asciende hoy á 32 millones de francos.

La comisión presentará hoy el articulado del proyecto sin prólogo, á fin de que se apruebe cuanto antes.

La Gaceta de la Alemania del Norte, periódico de Berlin, comparando al conde de Bismarck con Neptuno, dice que ante él callarán todos los instintos salvajes.

ROMA 29.—Ha llegado el rey Víctor Manuel.

La conferencia telegráfica ha acordado que se celebre otra en San Petersburgo en 1875.

AMBERES 29.—El 3 por 100 español se ha cotizado á 31 5/8 y el portugués á 37.

AMSTERDAM 29.—Los fondos españoles se han hecho á 32 3/8 y el portugués á 36 7/8.—Fabra.

CRÓNICA LOCAL.

La temperatura máxima del aire á la sombra en el día de ayer, fué 4,8, y la mínima 0,5.

La temperatura máxima al sol á 1,77 metros de la tierra, fué 5,5.

Del parte remitido ayer por la intervencion del mercado de granos y nota de precios de artículos de consumo, resulta lo siguiente:

Carne de vaca, de 12,50 pesetas á 14,00 céntimos de peseta, la arroba, de 50 á 64 céntimos de peseta la libra, y á peseta 41 céntimos el kilogramo.

Idem de certero, de 0,068 céntimos de peseta la libra, y á peseta 41 céntimos el kilogramo.

Idem de ternera, de una peseta á una peseta 37 céntimos de peseta la libra, y de 2 pesetas 47 céntimos á 2 pesetas 97 céntimos el kilogramo.

Tocino añejo, de 18 á 20 pesetas la arroba; á 0,82 la libra, y á 1,78 el kilogramo.

Aceite, de 14 pesetas 00 céntimos de peseta á 15 pesetas 50 céntimos de peseta la arroba, de 50 á 59 céntimos de peseta la libra, y de 11,54 á 11,74 el decalitro.

Jamon, de una peseta 25 céntimos de peseta á una peseta 50 céntimos de peseta la libra.

Jabon, de 10 á 12 pesetas 50 céntimos de peseta la arroba, de 48 á 59 céntimos de peseta la libra, y de una peseta á 4 céntimos á una peseta 27 céntimos de peseta el kilogramo.

Patatas, de una peseta 25 céntimos á una peseta 50 céntimos de peseta la arroba, de 6 á 9 céntimos de peseta la libra, y de 13 á 19 céntimos de peseta el kilogramo.

Lentejas, de 4 pesetas 50 céntimos á 5 pesetas la arroba; á 22 céntimos de peseta la libra, y á 48 céntimos de peseta el kilogramo.

Vino, de 6 pesetas 50 céntimos de peseta á 9 pesetas la arroba; de 29 á 35 céntimos de peseta el cuartillo, y de 3 pesetas 10 céntimos de peseta á 5 pesetas 26 céntimos de peseta el decalitro.

Carbon vegetal, de una peseta 25 céntimos de peseta á una peseta 50 céntimos de peseta la arroba; y de 10 á 13 céntimos de peseta y kilogramo.

Idem mineral, á una peseta y 12 céntimos de peseta la arroba, y 8 céntimos de peseta el kilogramo.

Cok, á 75 céntimos de peseta la arroba, y 7 céntimos de peseta el kilogramo.

Trigo, de 12 pesetas 50 céntimos de peseta á 15 pesetas 25 céntimos la fanega, y de 12 pesetas y 68 céntimos de peseta á 27 pesetas 00 céntimos de peseta el decalitro.

Cebada, de 7 pesetas 25 céntimos de peseta á 7 pesetas 75 céntimos de peseta la fanega, y de 13,42 céntimos de peseta á 14 pesetas 03 céntimos de peseta el hectolitro.

NOTA.—Reses degolladas ayer: Vacas, 130.—Carneros, 427.—Corderos, 00.—Idem lechales, 00.—Terneras, 12.—Cabrillos, 60.—Cerdos, 98.—Total, 1.125.—Idem en libras, 840.423.—Idem en kilos, 38.840.094.

Ayer mañana fué puesto á disposición del juzgado municipal del distrito de la Latina un bromista que tuvo la humorada de disparar su revolver en la calle del Luciente, produciendo en el vecindario la consiguiente alarma.

Ayer á las tres de la tarde promovióse en la calle de la Comandante y 1, estrepitosa reyerta entre siete hombres de no muy buen pie, golpeando cuatro de ellos á los tres restantes. Cuando los contendientes hechos un lío rodaban por el suelo, acudieron unos guardias, y á duras penas lograron poner paz entre ellos, no sin verse denostados y aun amenazados por aquellos bravos, á quienes les fueron ocupados un pañal, un formón, una palanqueta, una navaja y el consabido libro de las cuarenta hojas. Los golpeados y los golpeadores fueron puestos inmediatamente á disposición del juzgado municipal.

Ayer ha sido reducido á prision un negociante de cuadros que de algunos días á esta parte venia estafando dinero á gentes sencillas, haciéndolos creer por medio de cartas, al parecer perdidas, que ciertos lienzos que citaba en las epístolas, para que fuesen comprados, contenían ocultos billetes de Banco.

El gremio de doradores celebró anoche reunion en las escuelas Pías de San Anton con el objeto de discutir el reglamento de la asociación, sobre cuyo asunto no recayó ningún acuerdo, y para establecer las bases conducentes á la constitución de un fondo de reserva con el objeto de socorrer con él á los enfermos que figuren en la asociación. Al efecto se nombró

una comisión que ha de formular los medios de reunir los indicados fondos, terminándose la sesión á las diez y media en medio del mayor órden y compostura.

En la calle de Navalón, núm. 1, tienda, se encontraron abiertas las puertas unos transeúntes la noche anterior, y avisados los guardias más inmediatos y el dueño que está ausente, se practicó el oportuno reconocimiento, resultando de él, que los sacos se habían llevado unos cuantos cortes de pantalones, cuyo importe se calculó en unos 1.556 reales.

Los allanadores del domicilio no han sido hallados ni se sospecha, según nuestras noticias, quienes hayan podido ser.

SECCION DE ESPECTACULOS.

Anoche fué también muy aplaudida en el teatro Español la comedia El medio guarda la vida, que fué estrenada el sábado, y de la que es autor el Sr. Blasco.

Esta producción, basada en un débil argumento, excita la hilaridad del público por los chistes de buen género en que abunda, que proporcionan á su autor putridos aplausos, así como á la Hija y á Mario que están inimitables en sus respectivos papeles.

El que quiera pasar un rato agradable, no debe dejar de ver la última obra de Blasco, que si bien no es del género de El Pañuelo blanco, no desmerece en nada de la reputación del autor.

La zarzuela de los Sres. Eguilaz y Odriz, el Molinero de Subiza, continúa dando entradas á la favorecida empresa de Jovelanos. Anoche estaba completamente lleno todo el teatro.

FUNCIONES PARA HOY.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—Funcion 59 de abono.—T. 1.º Impar.—A las ocho y media.—Lucía di Lammermoor.

A las cuatro.—Don Sebastiano.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—F. 109 de abono.—Torno 4.º Impar.—El medio guarda la vida.—El vecino de enfrente.

A las cuatro y media.—F. 17 de tarde.—Torno 2.º Impar.—La Beltraneja.—El triunfo de las mujeres.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—F. 407 de abono.—T. 2.º—El Molinero de Subiza.

A las cuatro y media.—La sola de espadas.

CIRCO (plaza del Rey).—A las ocho y media.—F. 94 de abono.—T. 1.º par.—La caja de pandora.—Los parientes de mi mujer, ó modas extraordinarias.—La casa de Urcame Roque.

A las cuatro y media.—Funcion 19 de tarde.—T. 4.º Impar.—La Pata de cabra.

ALHAMBRA (calle de La Libertad).—A las ocho y media.—Funcion 5.º de abono.—T. Impar.—Adriana Lecouvreur.

MARTIN (Santa Brígida 3).—A las ocho y media.—El nacimiento del Mesías.

A las cuatro.—La misma funcion de la noche.

SALON ESLAVA (pasadizo de San Gines).—A las cuatro.—El pilluelo de París.—El que no está hecho á bragas.

A las ocho.—La casa de Campo.—El pilluelo de París.—Robo doméstico.—Baile.

REGREO.—A las ocho.—Los guantes amarillos.—El tio Canyitas.—La huelga de los ricos.

VARIEDADES.—A las ocho.—En el cuarto de mi mujer.—Es una mala vida.—Marinos en tierra.—Los encantos de la voz.—La peluca de mi mujer.

A las cuatro y media.—El héroe por fuerza.

NOVEDADES.—A las ocho.—Batalla de niñas.

A las cuatro.—La misma.

CAPELLANES.—La Florencia celebra baile de tres y media de la tarde á siete y media de la noche.—La Novedad, baile de máscaras de noche de la noche á dos de la madrugada.

CIRCO DE PAUL.—La sociedad Mabile celebra gran baile de máscaras de doce de la noche á las seis de la madrugada, y se bailarán cuadrilles.

EL RAMILLETE.—Grandes bailes de cuatro de la tarde á ocho de la noche, de ocho y media á doce, y de doce y media á la madrugada.

BUENAVISTA.—Primivito nacimiento, desde las cuatro de la tarde.

GALERIA DE FIGURAS DE CERA (Carrera de San Jerónimo).

TEATRO DE LAS MUSAS (Nuncio, 19, frente á San Pedro).—A las cuatro y siete y media.—Los pastorcillos en Belén ó la venta del Mesías, y el baile de magia Chivaton en la selva encantada.

SANTO DE HOY.

La Circuncion del Señor.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas, en la iglesia parroquial de San Millan, donde por la mañana habrá misa mayor, y á las once en el oratorio de San José.

Por la tarde habrá ejercicios con sermón, predicando: en el Carmen Calzado, D. Angel Greño; en los Servitas, D. Jerónimo Martínez; y por la noche predicará en el oratorio de San José don Gregorio Montes; en San Ignacio, D. Cipriano Torres; y en Italianos otro señor orador.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almidana en Santa María, la de la Blanca en San Sebastián ó la del Consuelo en San Luis.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 30 DE DICIEMBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos Precios, Del 29, Del 30. Lists various securities and their prices.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: DON LEOPOLDO DE ALBA SALCEDO.

MADRID: 1872.—Imprenta de LA PRENSA, Hortaleza, 128.

CARGO DE JUAN INESTA.